
私は、ずっと以前から一番という存在があまり好きでなく、

野球はＧが付くチームは嫌いだし、トヨタの車に乗ったこともあ

りませんでした。往々にして一番の存在が持ちがちな“傲慢

さ”が嫌だったのだろうと思います。

ところが、６月２７日の新聞を見て驚きました。全面広告で、

「ありがとうございます。今日もまたかけがえのない一日であ

りますように。 豊田章男」と、トヨタ自動車の豊田社長の直筆

の文と、小さな文字で、「････幸せのために、何ができるだろ

う。／かけがえのない一言、かけがえのない一人、かけがえの

ない一台。／何かをかけがえなく感じることから、幸せは始ま

るのかもしれない。／では、どうするか。／困っている人がいた

ら助ける。／目の前の人を笑顔にする方法を考える。／当たり

前のことを丁寧に、そしてときどき当たり前を超えてみる。／他

の人の幸せを、自分の幸せのように思ってみる。／自分のた

めでなく、人のために力を出す。････」とありました。新型コロ

ナウィルスに痛めつけられ困っている世の中のすべての人へ

のメッセージのようにも思えました。

世界を代表する自動車メーカーの創業者一族の社長であ

りながら、この社長さんには奢ったところがまったく感じられま

せん。１０年前、ブレーキのリコール問題で開かれたアメリカの

上院公聴会では、部下任せにすることなく、 誠実に堂々と自

説を述べて非難を沈静化させたことが印象に残っています。

何よりも車が好きで自分でもトヨタの車でレースに出る、開発

中の車に乗って確かめる、そして、車を作っている社員の人た

施設長より

ゆうゆう会会長の瀬上です。いつも皆様にはご協力いただき感謝申し上げます。

「脳の真実（3）」

私たちは耳を通して脳で聞いています。

身の回りには車のエンジン音・救急車や

パトカーのサイレン、人の話し声など

種々雑多な音が存在しますが、何かに集

中しているとそういう雑音が聞こえなく

なります。それは脳がフィルターにかけ

て不要な音を遮断しているからです。

高齢で聞こえが悪くなり、補聴器を買って

はみたものの、うるさいので使えないという

方は、実は耳ではなく脳の聴覚中枢の老化が

原因かもしれません。一日中テレビをつけて

いる方は、脳を休めるためにも時々スイッチ

を切ることをお勧めします。

ちが好きとのこと。トップがこんな感じならば、きっと風通しが

よくて、仕事がしやすい企業風土だろうと思います。規模の大

小にかかわらず、組織の長たる者、こうありたいものです。しょ

うぶの里も、もちろん。

参考に見た香川照之さんが編集長をしている「トヨタイム

ズ」というホームページには、「「ぶれない軸」に立ち返るため

のリメーク」とありました。自分たちのなすべきこと、役割、そし

て、なすべき役割に臨むに当たっての取るべき姿勢、それがぶ

れてはならない大切な「軸」。「目の前の一人一人のお客様

を大切にするのがトヨタの「ぶれない軸」」と。

では、私たち、障がいのある人の福祉に関わる者の「ぶれ

ない軸」とは何か。言うまでもなく、利用者さんを大事に思い、

利用者さんの心に寄り添うことでしょう。利用者さんをかけが

えのない存在と感じ、一言一言、一つ一つのことを大切にする

こと。前述の「トヨタイムズ」の表現を借りれば、「目の前の一

人一人の利用者さんを大切にするのがしょうぶの里の「ぶれ

ない軸」」でしょうか。

年齢的に、次の車が最後かなと思うので、次は、初めてトヨ

タの車に乗ってみようかなと、全面広告を見ながら思ったとこ

ろでした。



今年度初めてのイベント！

≪白くまかき氷コンテスト≫

いろんな具材をかき氷の上に、

白くまをイメージしてトッピング

します。出来上がった白くまかき

氷と記念撮影し、後日、その写真

でコンテストをするというイベン

トです。

まだまだ油断ならな

い新型コロナウィルス

感染症…今年の夏は思

いっきり楽しむことは

難しそうですね(-_-;)

そこで３密を避け、

人が多く集まらない、

換気も十分、ソーシャ

ルディスタンスも十分

保てる所。あるかなぁ

…探してみよう！
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≪8月の行事予定≫

管理栄養士 米村

☆7月のイベントメニュー☆

７月 ３日 誕生会

７月 ７日 七夕メニュー

七夕カレーライス、漬物、サラダ

七夕ライチジュレ

７月 １７日 白くまかき氷

７月 ２１日 土用丑の日メニュー

うなぎの混ぜご飯、厚揚げの含め煮

きゅうりとワカメの酢の物

そうめんのみそ汁

７月 ３１日 リクエストメニュー

検診結果でわかる健康状態

看護師 齊藤

近年、食生活の変化や運動不足に

よって糖尿病や高脂血症、高血圧と

いった生活習慣病が問題になってい

ます。これらの病気は自分では気づ

きにくいものです。

体調がよくない、疲れやすいなと

思い病院に行ったときは症状がかな

り進行している場合が少なくありま

せん。

健康診断はそういった生活習慣病

等をチェックするいい機会とともに、

病気の早期発見、早期治療につなが

ります。

年に一度は健康診断を受けて、自

身の体に気を配っていきたいもので

す。

新型コロナ禍でテイクアウトの需要が高まっています

が、それに伴い食中毒も懸念されます。食中毒菌は室温

20度～40度で特に増殖します。

○調理時に常温で長時間放置しない。

○購入したお弁当はすぐ食べる。

または冷蔵庫に入れる。

などなど、衛生管理を意識しましょう！

☆ １日（土） 育成会職員全体研修会

☆ ３日（月） 職員会議、給食委員会

☆ ４日（火） 訪問リハビリ

☆ ５日（水） 涼もう会

☆ ６日（木） 訪問歯科

☆１１日（火） 訪問リハビリ

☆１２日（水） 誕生会

☆１８日（火） 訪問リハビリ

☆１９日（水） そうめん流し

☆２０日（木） 訪問歯科

☆２５日（火） 訪問リハビリ

☆２７日（木） 訪問歯科

て不要な音を遮断しているからです。

しょうぶの里では入所利用者

さん、職員を対象に年2回（支援

員以外の職員は年1回）健康診断

を受けます。今年度第1回目の健

康診断が7月15日に行われました。

今年は特に新型コロナウィルス

感染症予防を心がけながら、無

事終了することができました。

大好きなフルーツのみを乗せ

る人、とにかく具材を全て乗せ

る人などなど。思い思いの白く

まかき氷が出来上がりました！

後日開かれるコンテストの結果

が楽しみです。


